

Je suis heureux de l'occasion qui m'est offerte, alors que je viens tout juste d'assumer la charge de mon nouveau portefeuille de ministre, de rencontrer cette dynamique organisation de jeunes Canadiens des dix provinces et des deux territoires. Ayant été moi-même enseignant et professeur d'université, c'est toujours avec grand plaisir que je rencontre la nouvelle génération de notre pays et que je m'entretiens avec elle; je me réjouis donc d'avance à l'idée d'entendre tout à l'heure vos points de vue.

Étant originaire de London, il me fait un plaisir particulier d'accueillir nos compatriotes de langue française. J'espère que vous passerez un séjour agréable parmi nous.

J'ai aujourd'hui la tâche de vous parler de l'importance du commerce quant à la prospérité du Canada ainsi que des politiques de notre gouvernement dans ce domaine.

Le Canada, comme, d'ailleurs, tous nos partenaires commerciaux à travers le monde, vit une période à la fois exaltante et exigeante. Notre programme de travail est chargé : l'adoption de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA), la gestion de nos rapports avec les États-Unis en ce qui concerne l'Accord canado-américain de libre-échange (ALE) et le redémarrage des discussions à Genève à propos de l'Uruguay Round des Négociations commerciales multilatérales (NCM).

Le commerce a toujours représenté le pilier de l'économie canadienne. Il ne pouvait en être autrement. Le Canada se classe au 31^e rang dans le monde du point de vue de l'importance de sa population, mais il se situe en 9^e place pour ce qui est du produit national brut par habitant. Comment une population de 27 millions de personnes seulement est-elle arrivée à produire autant? Nous y sommes parvenus en commerçant avec le monde entier. Nous avons pris des mesures importantes en ce sens ces dernières années en ouvrant notre économie à une concurrence plus vive et en encourageant les entreprises canadiennes à adopter des stratégies commerciales d'envergure mondiale.

Nous y sommes arrivés en maintenant le commerce extérieur au premier plan de notre programme de politiques économiques. Aujourd'hui, le commerce représente le quart de notre revenu national. Chaque fois que de nouvelles exportations atteignent le montant d'un milliard de dollars, nous créons, en moyenne, plus de 12 000 emplois.

Le Canada a collaboré activement à l'abaissement des barrières entravant l'accès aux marchés. Nous avons été un des pays fondateurs de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT) en 1947. Depuis cette date, le GATT a contribué à une baisse prononcée des droits de douane : de quelque 40 p. 100, ils sont tombés maintenant à environ 5 p. 100.